
主席团!共!"人"按姓氏笔画为序#

丁伟 万建华 王中 王小鹰（女）
王汝刚 王培生 邓子新
甘忠泽 叶辛 包信宝
朱言文 任文燕（女） 任连友
刘云耕 刘亚东 刘伦贤
刘国胜 刘毓海 江小青（女）
许立荣 孙潮 孙运时
孙国栋 孙建平 孙继伟
杨全心 杨定华（女） 杨建荣

杨祥海 杨惠德 李希 李文福
时光辉 吴辰 吴汉民
应蓓仪（女） 沈富麟 张桦
张凌 张圣坤 张志愿
张丽丽（女） 张国洪 张载养
陆凤妹（女） 陈寅 陈铁迪（女）
陈雪华 季晓东 金毅 周卫杰
周禹鹏（回族） 周慕尧 郑惠强
胡炜 胡汉武 胡延照
钟晓敏（女） 钟燕群（女）

俞正声 施兴忠 姚明宝
姚俭建 贺东风 袁雯（女）
袁以星 顾玉东（满族） 钱丽萍（女）
徐小平 徐永初（女） 徐钧健
殷一璀（女） 高亢 唐周绍
曹道云 龚学平 龚德庆
崔昳昤（女） 斯福民 彭水根
董波 董君舒 程维明
蔡达峰 慧明
秘书长 王培生

市十三届人大五次会议主席团和秘书长名单

! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）市十三
届人大五次会议主席团昨天下午举
行第一次会议。市人大常委会主任刘
云耕主持会议。

会议以鼓掌通过的方式推选俞

正声、殷一璀、刘云耕、王培生、胡延
照、钟燕群、杨定华、蔡达峰、郑惠强、
吴汉民为主席团常务主席。

会议通过了大会全体会议的执
行主席分组名单。

! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）上海市
第十三届人民代表大会第五次会议
的各项准备工作已经就绪。昨天下

午，市十三届人大五次会议在上海世
博中心举行预备会议，会议由市人大
常委会主任刘云耕主持。

市十三届人大五次会议举行预备会
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! ! ! !近半年来!上海地铁运行过

程中故障频发"除了地铁快速发

展#设备调试等运营未及时跟上

外!还有一个重要原因是!地铁

沿线房产开发!致使地铁沿线人

口密集度增高!以地铁为主要出

行方式的人群大量增加"每天清

晨!人们从城市的边缘搭乘地铁

赶往市中心上班!下班了再赶回

居住地"

如何解决这种现象对地铁

交通带来的压力$ 一种办法是

优化乘车制度" 为了缓解拥挤!

墨尔本推出了%晨鸟&行动!轨

道交通在早上 !点前都免费开

放! 转移了早高峰客流约 "###

人左右! 相当于三列轨交的载

客量"

上海地铁能否采用 %分时

电表&的方式!如清晨 $ 时到 %

时免费!% 时到 ! 时半价等!利

用价格杠杆调整需求! 优化乘

车制度缓解交通压力"

市人大代表 季宝红
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开开“虚拟列车”演练“动动真格”
轨交一线运营管理人员紧缺，委员提议建立仿真培训系统———

! ! ! !轨道交通安全一直是上海城市
安全的重中之重。“!·"#”轨交 $%号
线追尾事故，暴露出轨交一线成熟管
理人才紧缺的隐忧，一线调度员、驾
驶员因为缺少“动真格”的应急演练，
实战应变能力严重不足。
今年上海两会，市政协委员王逢

祥对上海轨道交通日常运营安全提
出了若干建议，首要的就是建议建立
轨道交通仿真培训系统，让轨交从业
人员可以在模拟实战中提高综合素
质。

近半市民首选轨交出行
王逢祥委员透露，一项调查结果

显示，超过 &'(的上海市民首选轨
道交通出行。“十多年来，轨道交通由
于准时、便捷、环保、安全系数较高，
已经成为广大市民最为信任，也最为

依赖的公共交通工具。但是近年来，
轨道交通的安全运营引起市民的一
些担忧。”王逢祥指出，去年 $%月 $)

日至 $*日，短短 +天之内，'条地铁
线路竟出现了 *次故障。

仿真系统培训地铁员工
王逢祥认为，轨交运营的安全与

否，与从业人员素质高低密不可分，他
建议上海可以建立地铁在职人员再培
训制度，实行半年制或一年制轮训，以
不断提高工作人员的业务水平。欧美
各国以及日本、韩国、中国的香港和台
湾地区的地铁运营部门均配置较为先
进的模拟培训系统，设有专门的集中
式的培训基地。“美英等国还专门针对
恐怖袭击等特殊事件，设置了司机和
调度人员的专项培训。”

上海轨交每天极度繁忙，不可

能把线路停下来实施培训。王逢祥
委员建议，建立仿真培训系统。他
说，香港地铁被称为全球经营管理最
成功、运营安全性最高，服务标准最
规范的地铁，与香港地铁投入大量资
金，建设覆盖地铁运营所有岗位的仿
真培训系统密不可分。这一仿真培训
系统包括 ,--仿真培训系统，车站
作业仿真培训系统、地铁列车驾驶仿
真系统，将地铁运营涉及的列车、线
路、供电、信号、调度、车站、售票等工
作岗位与环节联系在一起，形成一辆
“虚拟列车”，可实现 .&小时不间断
地职业技能实践训练。

“当线路出现重大事故时，运
营仿真培训系统还可以评估几套
解决方案，确定处理事故的最佳方
案。”王逢祥说。
本报记者 潘高峰 徐轶汝 江跃中

地铁分时收费 缓解高峰拥堵

市人代会主席团举行首次会议


